

令和元年度 学校版環境 I S O への取組 概要報告

管内	市町村	学校名
天草	苓北町	苓北町立志岐小学校

1 取組の概要

項目	活動の様子（写真）	取組の実際
宣言	 <p>【環境 ISO の宣言】</p>	<p>児童集会の時に、環境 I S O 委員会の児童が I S O 宣言を 発表し、みんなに復唱してもらいながら啓発を図ってきた。 今年度のキーワード</p> <ul style="list-style-type: none"> ●ゴミを種別に分別 ●紙のリサイクル ●節電 ●節水 ●残食を減らす <p>また、毎週木曜日の昼休みに放送で意識付けを繰り返し行 った。</p>
行動	 <p>【ゴミ 0 運動】</p>  <p>【4年 町（川）の環境学習】</p>  <p>【5年 水俣に学ぶ肥後っ 子教室報告（学習発表会）】</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・環境 I S O 委員会で、毎週木曜日に、ゴミの収集、分別、 点検を行い、各学級の分別状況を昼の放送で報告してい る。 ・環境強化週間を年 3 回（各学期 1 回）設定し、強化週間中 は、毎日ゴミの分別調査とゴミ拾い、節電・節水パトロー ルを実施している。 ・児童集会で、環境 I S O 委員会で作成した環境クイズで、 今年度のキーワードについての意識を高める発表をした。 児童も今年何を気をつけて学校版環境 I S O に取り組ん でいくのかが意識できた。 ・毎年、ゴミゼロ実践の日（5月30日）に、全校児童で校 区内のゴミ拾いを行っている。 ・4年生は町の環境学習、5年生は「水俣に学ぶ肥後っ子教 室」で学んだことを学習発表会で発表したり、町役場ホー ルに掲示したりして他学年の児童や保護者、地域への啓発 につなげた。 ・3年生は、EM菌を野菜くずと混ぜて畑の土作りを行い、 元気野菜を育てている。 ・環境 I S O 委員会で、コップ一杯の水での歯磨きや石けん を使う時の水止めなどをポスターの作成・掲示・呼びかけ を行い、節水の意識を高めた。 ・職員にも、用紙の節約や節電・節水について、職員会議等 で呼びかけた。

<p>記録</p>	 <p>【ゴミ分別の様子】</p>	<p>環境ISO委員会で、毎週木曜日に、各学級のゴミの種類（燃やせるゴミ・燃やせないゴミ・資源物）が分別されているかを点検し、記録している。各学級の結果を放送することによって、児童が主体的に活動できるようにしている。</p>
<p>見直し</p>		<p>昨年度よりも、ゴミの分別はどの学級も適切に行えるようになった。事務職員とも連携し、毎月の電気や水の使用量を確認し、グラフ化している。12月までの結果から節電について課題があったので、環境ISO委員が、三学期に頑張ることとして、「使わないところの電気を消そう」キャンペーンを行った。</p>

2 成果と課題

成 果	課 題
<ul style="list-style-type: none"> ・環境ISO委員会の環境強化週間の取組や日頃の呼びかけ、環境クイズによる啓発など学校版環境ISOへの意識は高まっている。 ・各学級、ゴミの分別ができるようになってきた。子どもたちも自らの手で資源物やゴミを分別することで、日頃のゴミの分別や物の扱い方、環境を守ることの大変さを実感するようになってきている。 ・石けんを使う時には水を止めて洗い、歯磨きはコップ1杯の水ですることが定着してきた。 ・職員も、両面印刷や裏紙の再利用に努めることができた。 ・昨年度と比較して、節電、紙の使用量の減少は成果が現れている。 	<ul style="list-style-type: none"> ・天気のよい昼休みには、教室の電気を消して外で遊ぶように呼びかけてきたが、時々消し忘れがあったので、今後も環境ISO委員会で節電を呼びかけるようにする。 三学期にキャンペーンをしたので、少し改善は見られた。年間通しての意識付けを行っていききたい。 ・学習発表会での発表や掲示等を通して、他の学年や保護者に対しての啓発はできた。町全小学校掲示してある役場のホールに5年生が出向き、全小学校の水俣に学ぶ肥後っ子教室の啓発作品を参観し、学習のまとめに取り入れた。今後、更なる啓発の場を作っていきたい。